



Marcando un hito en la formación de futuros profesionales

Constanza Araya, primera interna de Enfermería de la Umag en la comuna más austral de Chile

» El internado de la joven en Puerto Williams, que durará tres meses, se desarrolla en el área de atención primaria del Hospital Comunitario Cristina Calderón, un entorno clave en las comunidades rurales donde los recursos médicos son limitados.

Constanza Araya Alvarez, estudiante de Enfermería en la Universidad de Magallanes (Umag), dio un importante paso en su formación profesional al convertirse en la primera interna de su carrera en realizar su práctica en el Hospital Comunitario Cristina Calderón en Puerto Williams, la comuna más austral de Chile. Este logro no sólo representa un avance académico, sino también una experiencia pionera en su campo.

Constanza comenzó su internado durante este mes de septiembre luego de haber recibido una invitación abierta por parte de la exdirectora del Hospital Comunitario de Puerto Williams, Constanza Calisto Gallardo, durante una charla. Al enterarse de las posibilidades de realizar su internado en esta remota localidad, decidió tomar la oportunidad: "Cuando la directora dio la charla, lo pensé como una oportunidad única. Sabía que sería un

desafío, pero me intrigaba la posibilidad de experimentar algo diferente", explicó.

Atención primaria

El internado de Constanza en Puerto Williams, que durará tres meses, se desarrolla en el área de atención primaria, un entorno clave en las comunidades rurales donde los recursos médicos son limitados. El internado le permitió ver cómo la salud se gestiona en comunidades alejadas, y le dio una perspectiva distinta sobre el cuidado al paciente.

Constanza piensa que su experiencia pueda servir como inspiración para sus compañeras.

"Es una responsabilidad y, al mismo tiempo, una oportunidad para abrir caminos. Espero que más estudiantes se animen a explorar otras zonas del país, porque este tipo de experiencias te hacen crecer mucho, tanto en lo personal como en lo profesional", dijo.

Un hito en la formación

Para la Universidad de Magallanes, este hecho también marca un precedente. Según la jefa de la carrera de Enfermería, Tamara Villalobos, este internado es un hito en la formación de sus estudiantes, destacando la relevancia de integrar a los futuros profesionales en diferentes contextos del país: "Constanza es nuestra primera interna en Puerto Williams, y esperamos que no sea la última. Su experiencia ha sido valiosa, y estamos seguros de que abrirá puertas para futuros estudiantes".

La carrera de Enfermería de la Umag, que en 2024 celebra 52 años en la región, ha formado a más de 1.000 profesionales que ejercen en diversos puntos del país y el extranjero. Constanza Araya, con su pionera experiencia en la comuna más austral de Chile, se suma a ese legado, llevando la vocación y el compromiso de la enfermería magallánica a uno de los rincones más remotos del mundo. **LPA**



Constanza Araya Alvarez comenzó con su internado en el Hospital Comunitario Cristina Calderón.